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COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA ECONÓMICA 

17". SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO, CELEBRADA 
EL DOCE DE MAYO DE DOS MIL DIECISÉIS. 

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 

Alejandra Palacios Prieto (APP): Buenas tardes, hoyes doce de mayo de dos mil 
dieciséis, celebramos la sesión ordinaria número dieci~iete del Pleno de la Comisión 
Federal de Competencia Económica. 

Antes de iniciar debo señalar que esta sesión será pública con la versión 
estenográfica que se publique en el sitio de internet de la Comisión, en términos del 
artículo 47 de las Disposiciones Regulatorias de la Ley Federal de Competencia 
Económica y demás disposiciones jurídicas aplicables. 

El día de hoy estamos todos los Comisionados presentes. También nos acompaña 
el Secretario Técnico. Les pido que dejen su nombre ante el micrófono para que 
quede constancia de su presencia. 

Alejandro IIdefonso Castañeda Sabido. 
Benjamín Contreras Astiazarán. 
Sergio López Rodríguez. 
Eduardo Martínez Chombo. 
Martín Moguel Gloria. 
Jesús Ignacio Navarro Zermeño. 
Yo soy Alejandra Palacios Prieto. 

El orden del día de hoy tiene cuatro puntos. 

El primero es la presentación, discusión y, en su caso, aprobación de las actas 
correspondientes a las sesiones ordinarias doce, catorce y quince del Pleno de la 
Comisión Federal de Competencia Económica, celebradas los días treinta y uno de 
marzo, catorce y veintiuno de abril de dos mil dieciséis, respectivamente. 

Segundo punto. Presentación, discusión y, en su caso, resolución sobre la 
concentración entre General Electric Company y Qingdao Haier Co., L TD. Asunto 
CNT-015-2016. 

Tercero. Presentación, discusión y, en su caso, resolución sobre la concentración 
entre Banco Invex, S.A. Institución de Banca Múltiple, Invex Grupo Financiero, 
Fiduciario, en su carácter de Fiduciario y Parque Industrial Alianza Derramadero, 
S.A. de C.V. Asunto CNT-033-2016. 

Cuarto en el orden del día. Presentación, discusión y, en su caso, resolución sobre 
la opinión a los participantes de un concurso público que tiene por objeto la 
adjudicación de contratos para operar y explorar una instalación de usos múltiples 
y la prestación del servicio de maniobras en los muelles de uso público en el recinto 
portuario de Topolobampo, Sinaloa. Asunto U-01 0-2015, solicitudes de la 1 a la 9. 
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¿Alguien tiene algún comentario sobre la agenda del día de hoy? 

Secretario Técnico. 

Sergio López Rodríguez (SLR): Comisionada, con relación al cuarto punto del 
orden del día, quiero informar a este Pleno que el día de ayer esta Comisión recibió 
un oficio firmado por el representante legal de la Administración Portuaria Integral 
Topolobampo, por el cual nos informa que se ha cancelado de forma definitiva el 
concurso objeto del expediente LI-010-2015 Y que esta cancelación se dio por 
causas de interés general, por lo que el suscrito emití un proveído el día de ayer, en 
el que ordené agregar copia certificada tanto del oficio como del anexo que a él se 
acompañó, para que sea glosado a cada una de las cuerdas de la 1 a la 9, a efecto 
de que se acuerde en ellos' lo que en derecho corresponda. 

Es decir, toda vez que este concurso se ha cancelado de manera definitiva, pues 
las cuerdas 1 a 9 van a quedar sin materia. En este sentido, yo solicito al Pleno que 
el expediente LI-010-2015 se baje del orden del día. Eso es todo. 

APP: Gracias. 

Pregunto, ¿quién está a favor? 

Estando todos a favor, Secretario Técnico, bajamos ese punto del orden del día. 

Si nadie más tiene comentarios adicionales, iniciamos el desahogo de la agenda. 

Primer punto. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación de las actas 
correspondientes a las sesiones ordinarias doce, catorce y quince del Pleno de la 
Comisión Federal de Competencia Económica, celebradas los días treinta y uno de 
marzo, catorce y veintiuno de abril, respectivamente. 

Pregunto, ¿si alguien tiene un comentario específicamente sobre el acta del treinta 
y uno de marzo? 

Pregunto, ¿quién estaría a favor de su autorización? 

Secretario Técnico, por unanimidad de votos, queda autorizada el acta número doce 
del Pleno de la Comisión Federal de Competencia del treinta y uno de marzo. 

Pregunto específicamente, ¿si alguien tiene algún comentario sobre el acta del 
catorce de abril? 

No hay comentarios sobre el acta del catorce de abril. 

. Pregunto, ¿quién estaría a favor de su aprobación? 

Secretario Técnico, por unanimidad de votos, queda autorizada el acta número 
catorce de este Pleno del día catorce de abril de dos mil dieciséis. 

Finalmente pregunto ¿si alguien tiene un comentario sobre el acta número quince 
de este Pleno que es la del veintiuno de abril? 

No habiendo comentarios pregunto, ¿quién estaría a favor de la aprobación de esta 
acta? 
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Secretario Técnico, por unanimidad de votos, queda autorizada el acta número 
quince de este Pleno, correspondiente a la sesión del veintiuno de abril de dos mil 
dieciséis. 

Paso entonces al segundo punto del orden del día. Presentación, discusión y, en su 
caso, resolución sobre la concentración entre General Electric Company y Oingdao 
Haier CO., LTD. Asunto CNT-015-2016. 

Le cedo la palabra al Comisionado Ponente, Jesús Ignacio Navarro Zermeño. 

Jesús Ignacio Navarro Zermeño (JINZ): Muchas gracias, Comisionada 
Presidente. 

Esta operación consiste en la adquisición por parte de Oingdao Haier (en adelante, 
Haier) del negocio global de electrodomésticos de General Electric Company (en 
adelante , GE). 

En México la operación consiste en la adquisición por parte de Haier de la totalidad 
del capital social de Controladora Mabe, que está en posesión de GE México, SA 
de C.V. y General Electric International, Benelux B.V. 

La operación incluye los activos y derechos de GE y GE Commercial Materials, S. 
de R.l. de C.v. relacionados con el negocio de electrodomésticos, incluyendo la 
maquinaria, equipo, mobiliario, materias primas y todos los derechos derivados de 
los contratos relacionados con el negocio de electrodomésticos, respecto de los 
cuales GE o GE Commercial Materials son parte. 

El adquiriente Haier, es una sociedad china que cotiza en la Bolsa de Valores de 
Shanghai , dedicada a la fabricación de aparatos electrodomésticos y productos 
electrónicos. 

Las líneas de producción de Haier incluyen refrigeradores, congeladores, 
congeladores médicos, lavadoras, aparatos de aire acondicionado, calentadores de 
agua, electrodomésticos de cocina, electrodomésticos pequeños y soluciones 
inteligentes para el hogar. 

Haier ofrece productos bajo su propia marca y vende productos terminados, partes 
y subsistemas de productos terminados a otros fabricantes de equipo original como 
el propio General Electric, Electrolux o Mabe, quienes a su vez, distribuyen los 
productos posteriormente bajo sus propias marcas. 

Además, Grupo Haier vende productos OEM directamente a comercializadores de 
electrodomésticos y electrónicos como Walmart y Lowes. 

Haier distribuye en México enfriadores de vino y vende congeladores, lavadoras, 
calefactores eléctricos y dispensadores de agua a otros productores de equipo 
original, quienes, a su vez, los distribuyen en territorio nacional con sus propias 
marcas. Estos productos son importados de China por Haier y comercializados a 
través de sus subsidiarias. 

El Vendedor, GE es una sociedad estadounidense que cotiza en la Bolsa de Valores 
de Nueva York, es un conglomerado cuyas principales divisiones de negocios son 
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gestión de energía yagua, petróleo y gas, aviación, transporte, electrodomésticos y 
alumbrado. 

La división de electrodomésticos de GE ofrece diversos productos como 
refrigeradores, congeladoras, estufas, hornos, extractores, ventiladores, placas de 
cocción, hornos de microondas, en fin, una serie amplia de aparatos 
electrodomésticos. 

En México, GE realiza sus actividades a través de Controladora Mabe, SA de C.V. 
y sus subsidiarias. 

El objeto de la operación es Mabe, una sociedad mexicana dedicada a la 
comercialización, diseño, manufactura y distribución de electrodomésticos, entre los 
que se encuentran refrigeradores, estufas, lavadoras y productos suplementarios 
para el hogar; también ofrece productos complementarios, como campanas de 
cocina, hornos de microondas, aparatos de aire acondicionado, enfriadores de vino 
y despachadores de agua. 

Mabe tiene derecho de usar los diseños de GE en los productos de su marca. 

Adicionalmente, Mabe tiene derecho de vender los productos marca GE en América 
Latina y Canadá y tiene derechos de distribución en ciertos países de Asia y Medio 
Oriente. 

En México Mabe comercializa sus productos a través de sus subsidiarias (que las 
describo en el anexo de la ponencia que envié con anticipación). 

Esta operación actualiza la fracción II del artículo 86 y se considera que el mercado 
relevante es la comercialización de electrodomésticos. 

Esta operación presenta efectos horizontales y verticales en México, ya que Haier 
y GE coinciden en la distribución de enfriadores de vinos, congeladores, lavadoras 
y aire acondicionado . 

. En términos de los efectos horizontales, Haier y GE coinciden en la distribución de 
enfriadores de vino en México. 

Se considera que la operación tendría pocas probabilidades de afectar la 
competencia y la libre concurrencia en la distribución de enfriadores de vino en 
México, debido a que estos productos no son un producto clave ni para Mabe ni 
para Haier. Las ventas de enfriadores de vino en México de Haier y General Electric, 
como porcentaje de sus ventas resultaron ser marginales. La suma de los dos es 
inferior a "Ellmlnadas Cuatro Palabras 

Mabe no fabrica estos re de terceros, que son unos 
productores chinos llamados para distribuirlos en México con su 
propia marca y adicionalmente, se identifican múltiplEiS 
comercializan enfriadores de vino en México, como 

Algunos comercializadores en México como El Palacio de Hierro • costcilill 
otros, ofrecen enfriadores de vino de marcas como_ 
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En cuanto a los efectos verticales, esta operación implicaría una integración vertical 
entre Haier y GE, debido a que Haier es un fabricante de electrodomésticos sin 
marca, es decir, "productos OEM", que son fabricados por Haier y posteriormente 
son distribuidos por otros fabricantes con sus propias marcas. 

En particular, Haier provee de congeladores, lavadoras, calefactores eléctricos y 
dispensadores de agua a Mabe. 

Los productos que Haier fabrica y vende son lavadoras, congeladores y aires 
acondicionados de uso doméstico que son posteriormente distribuidos por Mabe y 
otros productores de equipo original en territorio nacional con sus propias marcas. 

Otros clientes de Haier de IJrl)U~I(;ll):; 
" II I 

El Sistema de Información Arancelaría Vía Internet (SIAVI) de la Secretaría de 
Economía indica que en dos mil quince fueron importados de distintos países 
lavadoras, congeladores y aires acondicionados de uso doméstico. Lo que se 
muestra aquí, básicamente en la tabla es que provienen de prácticamente, bueno, 
de pocos países pero distantes como China, Corea, así como Estados Unidos. 

En el caso de los congeladores Mabe adquirió un número "x" unidades de Haier lo 
que representó un porcentaje muy pequeño de las ventas de congeladores en el 
segmento OEM. De esta manera, sería poco probable que Haier tenga incentivos a 
nivel suministro de congeladores a los consumidores que le representan la mayor 
parte de sus ventas, hablando específicamente de la consecuencia de la integración 
vertical. 

Se identificaron también otros fabricantes de congeladores en el segmento OEM, 
tales como los cuales actualmente son proveedores de Mabe. 

Además, las partes iirlA,ntifi,,!>,rnn 
en el nto OEM como 

En dos mil quince, Haier tuvo una participación de mercado en refrigeradores con 
congelador, refrigeradores, congeladores y enfriadores de vino a nivel mundial de 
un porcentaje pido por favor, que lo testen deay a de Por 
~rte, GE tuvo una participación a nivel mundial de I a nivel del 
_lo cual nos da cuenta que entre los dos no van a sumar para este conjunto de 
productos una participación que ponga en riesgo la competencia. 

También se identifican importantes competidores internacionales como 
"Eliminadas Tres Palabras entre otros. 

En cuando a lavadoras, en el dos mil quince _ adquirió de Haier un número de 
lavadoras que representó el ~e las ventas de lavadoras de Haier en el 
segmento OEM. Al igual que el caso anterior, esto significa que es poco probable 
que Haier tenga incentivos a negar el suministro de lavadoras a otros consumidores 
que le representen la mayor parte de sus ventas y asimismo, las participaciones de 
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mercado entre Haier y General Electric a nivel mundial y a nivel TLCAN, no superan 
el I 

En términos de aires acondicionados de uso doméstico, Mabe actualmente no es 
cliente de Haier, sino I es el proveedor de los aires acondicionados que 
comercializa Mabe. 

Las unidades de aire acondicionado que comercializa _ son actualmente menos 
de la ue tiene Haier a otro de los comercializado res mexicanos 

por lo cual sería difícil pensar que le va a negar las ventas 
para desplazarlo del mercado, ya que vende más del doble de 

IVIClLU" C1\..IUC1lmente compra. 

A pesar de que no existen estadísticas de participaciones de mercado en el caso de 
los aires acondicionados en el segmento OEM, las partes presentaron estimaciones 
de un mercado en general para productos con marca y sin marca y manifiestan que 
en el dos mil quince, en el caso de los aires acondicionados de uso doméstico Haier 
tendría una participación de" a nivel mundia~ ~vel TLCAN. Por 
otro lado, GE una participación a nivel mundial de .. ~ a nivel TLCAN. 

Asimi 

·"Ellmlnada una Palabra 

se identifican varios competidores importantes 
este caso se adicionan unos 
y a su vez, también "Eliminada una 

Palabra 

Esta operación incluye una cláusula de no competir, que se considera que no tendrá 
efectos contrarios al proceso de competencia y libre concurrencia, ya que limita a 
GE y sus subsidiarias a incursionar en el negocio de electrodomésticos por un 
periodo de_en México. 

Por lo anterior, se considera que la operación tendría pocas probabilidades de 
afectar el proceso de competencia y libre concurrencia. 

Muchas gracias . 

... y se recomienda autorizar. 

APP: Gracias, Comisionado. 

¿Alguien tiene algún comentario? 

No habiendo comentarios sobre la ponencia, ¿quien estaría a favor de lo que 
propone la misma en el sentido de autorizar la concentración? 

Secretario Técnico, queda autorizada esta concentración por unanimidad de votos. 

Paso entonces al tercer punto del orden del día. Presentación, discusión y, en su 
caso, resolución sobre la concentración entre Banco Invex, S.A. Institución de 
Banca Múltiple, Invex Grupo Financiero, Fiduciario, en su Carácter de Fiduciario y 
Parque Industrial Alianza Derramadero, S.A. de C.V. Asunto CNT-033-2016 y le 
cedo la palabra al Comisionado Ponente, Eduardo Martínez Chomba. 

Eduardo Martínez Chombo (EMC): Muchas gracias. 
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La operación es Banca Múltiple, Invex Grupo Financiero, Fiduciario, en su carácter 
de fiduciario del Contrato de Fideicomiso Irrevocable de Inversión en Bienes Raíces 
Número F/2157 (en adelante, "Fibra-Monterrey") adquirirá un portafolio de bienes 
inmuebles propiedad del Parque Industrial Alianza Derramadero, S.A. de C.V. (en 
adelante, "Alianza"). 

La operación actualiza la fracción 111 del artículo 86 de la Ley Federal de 
Competencia Económica. 

La operación no incluye cláusula de no competir. 

Las partes son, el adquirente, por parte del adquirente es Fibra-Monterrey que es 
un fideicomiso de inversión en bienes raíces, cuya actividad principal es la 
adquisición, administración, desarrollo, operación y arrendamiento de inmuebles en 
México. 

Por la parte vendedora, se encuentra Alianza que es una sociedad mexicana 
dedicada al desarrollo ' de inmuebles industriales, principalmente en el Estado de 
Coahuila. 

El objeto son el conjunto de inmuebles del portafolio que se está vendiendo. 

En México, Fibra-Monterrey es propietario de inmuebles para uso industrial , para 
uso comercial y para uso de oficina. 

Por su parte, el portafolio está compuesto por inmuebles ... el portafolio objeto de la 
operación por inmuebles industriales . 

• 
De esta descripción, se desprende que las partes coinciden en el arrendamiento de 
bienes inmuebles para uso industrial. 

Los bienes inmuebles para uso industrial no pueden ser sustituidos, en el corto 
plazo, por otro tipo de inmuebles (por ejemplo, para uso comercial o de oficinas), 
debido a sus diferencias en uso, diseño y características. Además, su alcance 
geográfico tiende a ser definido como local, porque la ubicación de los inmuebles 
es una variable central en la elección de los clientes, la que se relaciona con el 
precio de la mano de obra, condiciones de comunicación y servicio, cercanía de 
proveedores y clientes y las estrategias de venta y exportación. Es por ello y para 
el presente asunto, que el mercado relevante se define como el arrendamiento de 
bienes inmuebles para uso industrial a nivel local. 

Por otra parte, las partes declaran que Fibra-Monterrey no cuenta con ningún tipo 
de inmuebles en la ciudad donde están ubicados los inmuebles objeto de la 
operación, los del portafolio, y en la ponencia hago la transcripción textual de las 
declaraciones de las partes, referente a este tema. 

Dada la definición del mercado relevante y de las manifestaciones de las partes, se 
tiene que Fibra-Monterrey y el portafolio objeto de la operación, no coinciden en el 
arrendamiento de bienes inmuebles para uso industrial en la ciudad donde están 
ubicados los inmuebles objeto de la operación. Esta situación implica que la 
operación no altera ninguna estructura de mercado. 

7 



VERSiÓN ESTENOGRÁFICA/17a
. SESiÓN ORDINARIA DE PLENO DEL 12 DE MAYO DE 

2016 

Por lo expuesto, considero que la operación, en caso de realizarse, tiene pocas 
posibilidades de tener efectos contrarios al proceso de competencia y libre 
concurrencia, por lo que mi propuesta al Pleno es autorizar la operación. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias, Comisionado Martínez Chomba. 

Pregunto, ¿si alguien tiene algún comentario? 

No habiendo comentarios pregunto, ¿quién estaría a favor de la ponencia en el 
sentido de autorizar la concentración? 

Secretario Técnico, queda autorizada esta concentración por unanimidad de votos. 

Dado que se bajó el cuarto punto de la agenda del día de hoy, damos por 
desahogada la agenda [y] pregunto, ¿si alguien tiene algún otro comentario? 

No habiendo comentarios, damos por terminada la sesión de hoy, muy buenas 
tardes. 

Muchas gracias a todos. 
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